

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 82 (1955)
Heft: 10

Artikel: Si vous allez...
Autor: Decollogny, Ad.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-229574>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

— Qu'est-ce qu'il y a ? demanda le père qui nouait sa cravate dans la chambre à coucher.

— Rien, rien ! répondit sa femme. Et plus bas, elle ajouta : Il ne faut pas le dire au papa !

— C'est du propre, se lamentait la tante, un affront pareil ! Et les Dutoit qui doivent nous attendre. Mon Dieu, les cloches commencent à sonner !

— Oscar, as-tu préparé le vin ? cria le père du premier étage.

— Oui, oui ! hurla Oscar affolé.

Et il se précipita à la cave chercher quelques bouteilles de Chexbres et de Féchy, pendant que la mère criait encore :

— Mais c'est du vol ! On portera plainte !

* * *

A la sortie de l'église, les époux furent accueillis par les gosses du village rassemblés devant le porche. Des cara-

mels roulèrent sur les pavés ronds, mêlés aux grains de riz. On prit des photos, face au soleil qui faisait grimacer tout le monde. Des femmes s'avancèrent, les bras croisés, jusqu'à la barrière de leur jardin, d'autres s'appuyaient au chambranle de leur porte. Enfin, l'autocar démarra, mais il n'allait pas loin. A la laiterie, une guirlande de papier barrait la route. On distribua du vin et des bricelets à la jeunesse. On prit soin de dissimuler les étiquettes au père Chevalley, qui ne s'aperçut de rien. On trinqua avec force cris et plaisanteries. Puis la noce repartit pour faire la Corniche et souper au port de Pully.

Ce n'est que le lendemain matin, en sortant pour aller traire, que le père Chevalley trouva ses bouteilles d'Yvorne dans la fontaine, là où il les avaient mises au frais le jour avant la noce ! Dans l'affolement général, personne n'avait songé à y aller voir !

SI VOUS ALLEZ ...

... à Bottens, vous trouverez un beau village, où deux clochers lancent leurs flèches dans le ciel. L'une des églises, construite en 1843, est destinée au culte catholique, car les deux confessions sont représentées dans des proportions à peu près égales. L'ancienne église, qui fut reconstruite en 1710, est classée comme monument historique. Pendant longtemps, elle fut le lieu de culte des deux confessions ; deux chaires se faisaient face, l'une dans la nef, l'autre dans le chœur, séparées par une clairevoie actuellement classée comme monument historique, comme trois statuettes en bois, dont l'une du XV^e siècle et un tableau du XVII^e siècle représentant une scène de la passion ; l'église entière l'est d'ailleurs aussi. Le clocher est surmonté d'une croix et d'un coq, pour bien marquer l'existence de la paix religieuse.

Puis suivez le chemin et vous arriverez sur un éperon dominant le Talent d'environ huitante mètres. Il y avait là, autrefois, un château qui fut brûlé en 1475, en même temps que ceux de Montagny, d'Orbe et d'Echallens par les Confédérés lors de leur peu glorieuse expédition dans le Pays de Vaud. Ce château abritait une famille importante, l'un de ses membres prit part à la croisade de 1366 du Comte Vert en Orient.

Ad. Decollogny.